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ACERCA DEL AGUA
Mi amigo Antón, el internauta, me 

pregunta alarmado sobre lo que los me
dios de comunicación social, comienzan 
a titular "la guerra del agua" entre Le
vante y Castilla La Mancha; y añade 
que en la problemática surgida en torno 
a la posibilidad de cesiones de agua 
intercomunitarias, estamos en el "ojo del 
huracán". Pues claro, -le contesto-, 
como que somos los pioneros forzosos 
de la experiencia. Hace más de treinta 
años se decidió que nos sobraba agua y 
que Levante, la podría aprovechar sin 
perjudicarnos para nada. La idea enton
ces -aunque ya algunos hidrogeólogos 
manifestaban serias inquietudes-, no pa
recía descabellada porque las perspec
tivas de desarrollo agrícola manchego 
no pasaban por el uso de riegos exten
sivos. Teníamos algunas zonas de huer
ta tradicional al amparo de aguas muy 
someras y el resto de nuestros campos 
mantenía el secano barbecho ancestral, 
con el cultivo cerealista, que unos años 
resultaba -a tenor de la primavera-, ren
table y otros apenas se salvaba la in
versión y el trabajo. La aparición de 
nuevas técnicas de extracción, con apli
cación a cultivos de alto rendimiento, 
maíz, remolacha, alfalfa, melonares a 
escala industrial, riego de viñas, etc, 
trastocó totalmente las razones del tras
vase y ahí estamos. Y para terminar, les 
matizo que más que de guerra del agua, 
deberíamos hablar de cuestiones legíti
mas de desarrollo agrícola en nuestra 
región, acompañado de una ambición 
desmadrada por disponer de caudales 
que consideramos propios. Todo ello, y 
es lo más lamentable, sin un Plan de Uso 
y Gestión de los recursos, que nos ha 
llevado al deterioro medioambiental y al 
agotamiento del acuífero.

La cabecera del Tajo -hace unos días 
lo denunciaba con firmeza en TVE un 
sacerdote de la zona- está seca. Los 
manantiales han desaparecido y más de 
veinte pueblos dependen de cisternas...

EMILIO  LEON LEON

¡donde antes jamás tuvieron la mínima 
sospecha de padecer sed!

La Administración en nuestra región 
no sabe -y si lo sabe como es su obliga
ción se lo calla-, ni las hectáreas reales 
que tenemos en riego ni los caudales que 
se emplean. Solo hablan del descenso 
freático en tono alarm ista, pero sin 
acompañarlo de soluciones. Y digo:

SI ES CONOCEDORA DEBE PO
NER REMEDIOS URGENTES, SEN
TAR YA MISMO BASES DE APRO
VECHA M IEN TO SOSTEN1BLE Y 
POLICÍA, PORQUE DE LO CO N 
TRARIO LA CONSIDERAREM OS 
CÓM PLICE INTERESADA DE-LA 
HECATOMBE QUE PRONOSTICA.

La ministra de Medio Ambiente Cris
tina Narbona, que dice contar con in
formes precisos y actualizados, no pue
de seguir poniendo paños calientes, ha
ciendo de madre abadesa apaciguadora 
y sensata. Si no es capaz de proponer 
iniciativas, pienso que es porque el gran 
convento le viene grande y las novicias 
se le amotinan. O porque su capacidad 
de decisión y gestión es cuando menos 
dudosa. Lo mejor en este caso, es que 
dimita y deje a otras personas con más 
espíritu de lucha.

Nuestro presidente regional, con el 
que tuve un breve cambio de impresio
nes recientemente, hizo un análisis pre
ciso de la situación. Al reconocimiento 
por mi parte de la valentía que demues
tra en su posicionamiento en cuestionar

a medio plazo el uso del Trasvase, que 
sabemos depende de decisiones del Go
bierno central, se mostró de acuerdo en 
que a la vez era preciso poner orden en 
nuestra propia casa, controlar y cuidar 
el Acuífero 23, del que realmente vivi
mos, es nuestro inmediato y único refe
rente y del que forzosamente tendremos 
que seguir viviendo.

El presidente del Gobierno central, 
ha sido claro y contundente en la entre
vista que mantuvo con el presidente de 
Murcia: "los caudales transferidos a Le
vante y Murcia, sólo se verán disminui
dos cuando estas dos regiones tengan 
alternativas viables de su sustitución por 
otros a determinar". Pero claro, los cas
tellanos manchegos pensamos que tam
bién está en la obligación de solicitar y 
posteriormente dar información sobre 
cómo, cuándo, donde y en qué propor
ción se usan las aguas m anchegas 
transferidas, si son para abastecimien
tos urbanos, para campos de golf, para 
regar muchas más hectáreas de las en 
principio acordadas.

LA VEGETACION EN 
CASTILLA LA MANCHA
El Laboratorio de Teledetección, de

pendiente de la Universidad de Valla- 
dolid y único en Europa que recibe imá
genes en tiempo real sobre la vegeta
ción, ha dado la señal de alarma. Casti
lla La Mancha es una de las regiones 
que más está sufriendo el acoso de la 
sequía. Califica de catastrófica la situa
ción del monte mediterráneo, así como 
del resto de las masas arboladas y el 
campo en general.

Se atreve a dar un relativo pronósti
co, referente a que debemos acostum
brarnos a diferencias pluviom étricas 
brutales, con años muy secos y otros ex
tremadamente lluviosos, que serán las 
características que el cambio climático 
nos reserva. Ya podemos comenzar a 
ser hormiguitas y guardar para cuando 
no haya.

TU PERMISO DE CONDUCIR EN 
PRISMA AUTOESCUELA
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